

por todo el Partido. A este respecto nos es satisfactorio constatar dos hechos de la mayor significación en la vida del Partido:

1. Que se está logrando la homogeneidad ideológica del mismo, sin mayores quebrantamientos; y

2. Que se ha logrado ya en lo que respecta a la dirección, en la que se cuentan varios compañeros que antes eran contrarios a la línea política que aprobó la Carta Abierta. Podemos agregar que el partido ha ensanchado bastante su base proletaria.

Merced a esa ofensiva ideológica y a esas medidas saneadoras adoptadas por una dirección homogénea y bien orientada es que podemos esperar que nuestro próximo congreso realizará una buena labor y no será una repetición de los dos anteriores, pues la opinión que se va generalizando en el Partido es la de que todos estos asuntos deben ser liquidados por el C.E. antes del congreso.

Actividades de los opositores

Ese grupito de opositores se halla totalmente concentrado en la Capital. En el interior no pasarán de media docena los que comparten sus actitudes y pensamientos. Obran perfectamente organizados y si no procedemos a la expulsión inmediata de los que quedan adentro es por que ya el partido los ha aislado haciéndoles inofensivos y queremos que sus exclusiones aparezcan perfectamente justificadas, cosa que van a facilitarnos ellos mismos provocando situaciones de fuerza. Esa es la táctica que emplean, comenzando por aquellos de los mismos que se saben con mas arraigo en el Partido. Especulan sin éxito con el sentimentalismo unitario de los compañeros y una expulsión en block facilitaría sus planes y les permitiría presentarse como un grupo frente al Partido, mientras que ahora obran como grupo, pero reuniéndose secretamente y negando que obran como fracción. No obstante, tratan de justificar su trabajo orgánico, pretendiendo demostrar que le C.E. obra como tendencia o fracción y no como organismo de dirección del conjunto.

Entre tanto, obran de conjunto y en perjuicio del Partido, unidos algunos elementos expulsados en 1922, tales como los intelectualiodes Alberto Astudillo⁶⁹⁷, Héctor D. Rivas⁶⁹⁸, Juan Pessino⁶⁹⁹, Lamberti⁷⁰⁰, y, especialmente, con Ida Bondareff de Kantor, a la que vamos a dedicar unas líneas del capi-

⁶⁹⁷ Véase la nota 640.

⁶⁹⁸ No hay más datos sobre este personaje.

⁶⁹⁹ No hay más datos sobre este personaje.

⁷⁰⁰ Carlos Lamberti, medico, ingresa al PC a partir del Grupo Insurrexit. Comunista de izquierda, forma parte del grupo "chispista".